

Molilla, un mes. 1.25 pts
 Provincias, trimestre. 4.50 »
 Número suelto. 0.05 »
 Id. atrasado. 0.50 »

ANUNCIOS
 á precios convenciona-
 les

PAGO ANTICIPADO

Oficinas

IGLESIA, 2

Talleres

IGLESIA, 2

EL TELEGRAMA

DEL RIF

Diario independiente y defensor de los intereses de España en Marruecos

AÑO V

Miércoles 4 de Julio de 1906

NUM. 1370

El Zoco

Hoy que merced á loable iniciativa del General Marina, vigorosamente secundada por el General Chacol va á comenzarse la construcción del Zoco, creemos oportuno reproducir algo de lo en otras ocasiones dicho acerca del asunto, para demostrar que el mercado indigno no se reduce á levantar los cuatro muros que han de formar su recinto, ni á señalar fecha para la inauguración.

Supongamos por un momento que se fija fecha, que el día marcado acuden al Zoco las kábilas con sus ganados y no encuentran compradores para estos ¿Qué ocurriría? Pues el total y completo fracaso del proyecto. Los mercaderes moros se abstendrían en lo sucesivo de concurrir á él, evitándose gastos y molestias. El desprestigio de nuestro nombre no tendría límites, y toda esperanza en el porvenir, toda nueva iniciativa que surgiera para contrarrestar el primer fracaso, había de resultar estéril: pues chasqueados una vez los moros, sería muy difícil volverán.

Hacemos exclusivamente referencia á los ganados, no solo porque sería el tráfico principal del Zoco, sino también, porque los demás productos como las almendras, pieles, lanas, etcétera, tendrán fácil salida.

La importancia del mercado de Margnia estriba en la enorme cantidad de cabezas de ganado de todas clases que llevan las kábilas, especialmente la de El-Gada, distante cuarenta kilómetros de Melilla y por tal motivo, la del Zoco en proyecto estribaría también en el ganado.

Francia, exime de derechos los productos que salen del mercado de Margnia, en el que por todos conceptos satisfacen; cada cabeza de buey, vaca, caballo, mula ó asno, 0.95. Id. de carnero, oveja ó cabra, 0.30. Quintal métrico de trigo 0.60 y de cebada 0.45.

Allí no existe ningún tratado ni disposición legislativa, que prohíba la exportación de ganados, ni de otros productos naturales del imperio del Moghreb por *via terrestre*. El Sultán se desentendiéndole por completo de tan importante tráfico, y las mercaderías que entran en Margnia, burlan la aduana de Ujda, única que tiene establecida el Majzén en la frontera argelino-marroquí.

Con el fin de desarrollar las impor-

tantes transacciones con el Imperio, se admite en franquicia, en la Argelia *via terrestre*, sin excepción ninguna, todos los productos naturales del suelo marroquí. Así lo determina un decreto de Napoleón III de 1867, única legislación en la materia; pero en ese decreto se hace la reserva de que deben ser consumidos los productos en la colonia argelina. No obstante, el gobierno de la vecina república infringe este último extremo, que es violado á diario públicamente sin ninguna sanción, para favorecer de tal modo el comercio francés; y los productos del mercado de Marnia van á parar á Francia.

Así procede esta nación y lógico sería que España imitando su conducta, *exceptuara de derechos ó rebajara* los que se fijan en los aranceles, al ganado que se exporte procedente de Melilla.

No es fácil que en épocas normales concurren á nuestro zoco negociantes franceses, porque los productos del imperio, á su entrada en Argelia por la *via marítima*, satisfacen 20 francos los 100 kilogramos de carne viva y los cereales 7 francos el quintal métrico de trigo y tres el de cebada, lo que equivale á prohibir la importación por esta vía.

Como argumento de lo que decimos, puede también citarse el hecho, de haberse dedicado durante algún tiempo algunos judíos de Melilla, al lucrativo negocio de adquirir ganado en Tanger, desembarcarlo en nuestra plaza y transportarlo por tierra al mercado de Marnia donde ingresaba como procedente del campo, para ser reexpedido á Francia, quedando exento de todo derecho. A pesar del gran rodeo y de los gastos, reportaba el negocio pingües utilidades, muchas más que si hubiese sido directamente enviado desde Tanger á Francia.

No es pues probable que el ganado adquirido en el zoco de Melilla, pueda ser de ordinario, exportado al extranjero, en buenas condiciones económicas y aunque en determinadas ocasiones lo fuese, debe España aprovecharse de las ventajas del Zoco, pues en último extremo siempre redundarían en beneficio de nuestras clases necesitadas, las cuales podrían adquirir carne á más bajo precio que hoy.

Este es el punto capital. No consiguiendo que la base duodécima de los nuevos aranceles sea interpretada en un sentido amplio; no eximiendo de

derechos al ganado que se exporte por las posesiones africanas procedente de los campos fronterizos, será dudoso el éxito del zoco.

Precisa obtener de los poderes públicos la admisión en franquicia ó con reducidos derechos á ese ganado, como en Francia se hace, toda vez que no se perjudica con ello la ganadería nacional; y si en estos momentos, ponense en juego valiosas influencias para conseguir la franquicia de los ganados argentinos, al objeto de estrechar las relaciones mercantiles con aquella república, más razón existe para que demos preferencia al de Marruecos.

Así lo tiene solicitado la Asociación Mercantil y algunas indicaciones en el mismo sentido han hecho el Sr. Villanueva y el General Marina.

Tal medida establecería una poderosa corriente comercial entre la Península y nuestras posesiones, de la que no tardaríamos en obtener provechosos resultados.

Ecos de la insurrección

Derrota confirmada. — Proyectos de Muley Mohamed.

El pasado día dábamos noticias de un combate librado en el camino Fez-Tazza entre leales y rebeldes, en el que resultaron estos vencidos.

Pues bien, la noticia está plenamente confirmada, conviniendo en ello hasta los más fervientes partidarios de Muley Mohamed, lo que hace presumir la magnitud de la derrota.

Según parece, hallábanse comiendo los jefes rebeldes con los de las tribus, cuando cayó sobre ellos inopinadamente la mehalla imperial, sembrando inmenso pánico.

Los rebeldes buscaron refugio en las montañas, siendo cercados por los leales, á los que tendrán que entregarse por carecer de viveros.

Muley Mohamed en vista del fracaso de sus fuerzas y ante el temor de que las del Sultán se apoderen de Tazza, tiene el proyecto de marchar á la ciudad cuna de la insurrección, dejando en el Muluya los contingentes de Guelaya, con órdenes de mantenerse á la defensiva é impedir el avance de las mehallas que manda Muley Mustafá.

Preceptos higiénicos

para el mes de Julio

Las enfermedades que se padecen en este mes son muy semejantes á las del anterior. Se suelen observar además trastornos mentales, apoplejías, convulsiones en los niños, irritaciones del hígado é intermitentes en los sitios pantanosos.

Este es el más más á propósito para el uso de los baños higiénicos, cuya temperatura ha de estar en armonía con la susceptibilidad de cada individuo y su mayor ó menor robustez. Es un guía infiel para graduar la temperatura de los baños el termómetro que generalmente se usa: el mejor termómetro es la sensación que experimenta la persona que se baña; sensación que, siendo muy molesta, le advierte que el exceso de efecto de temperatura no está en relación con su susceptibilidad, y que, por consiguiente, le perjudica.

Los baños frescos serán peligrosos para todas las personas que experimenten, al tiempo de usarlos, sudores abundantes y producción de humor sebáceo, que padezcan empeines y otras erupciones, gota y almorranos. También es dañoso el baño frío para los que padecen afecciones del corazón y redma. Los baños templados convienen á todos, pero particularmente á los irritables, de fibra seca, á los viejos, niños y mujeres, aunque estén embarazadas ó criando.

Teatro de Verano

Esta noche debut de la tiple en miniatura Srta. Florinda Lopez que solo cuenta doce años de edad, con *La nieta de su Abuelo*.

De la debutante hemos oído hacer grandes elogios.

A primera y última hora se pondrán en escena *El manton de Manila* y *La Isla de San Nalandran*.

De Fez

Se dice de público en Fez que los fanáticos Visires hermanos Tazzi, favoritos de Abd-el-Azis, son los que mas se han opuesto á la firma del Protocolo por el Sultán.

Este, colocado en situación crítica vaciló durante algunos días, pero en su ánimo influyeron mas los tonos persuasivos y elocuentes del representante de Europa, que los consejos reaccionarios de sus ministros y de otras entidades marroquíes.

Abd-el-Azis tiene el propósito de

ponerse al frente de un poderoso ejército que saldrá para Uxda con el fin de poner término definitivo á la á la rebelión.

El naufragio de ayer

En la tarde de ayer ocurrió un sensible accidente que no tuvo por fortuna graves consecuencias, gracias al arrojo del Teniente de la compañía de Mar Sr. Gallego y de algunos marineros de dicha unidad.

Aprovechando el viento poniente, navegaban por la rada en bote los oficiales Sros. Power, Zegri, Barraca (D. Enrique) y el practico del puerto Sr. Orell y no lejos, se dedicaban al mismo sport, en el bote salvavidas, la distinguida Sra. y bellas hijas del General Gobernador con el Capitan del Puerto Sr. Morales y Teniente señor Gallego y en el del Gobierno el General Marina y Teniente D. José Moran.

El bote del Sr. Orell, que llevaba mucho lastre, dió remolque á un cuarto bote, utilizando la escota y esta imprudencia fue la causa del naufragio, pues entrando una fuerte racha de viento no fué posible arriarla, y la embarcación se fué á pique por la popa, corriendo inminente peligro sus tripulantes señores Orell, Barraca, Power y Zegri, los cuales lucharon por quedar á flote.

El bote salvavidas y el del General Marina maniobraron habilmente para acercarse á los naufragos y del primero se lanzaron valerosamente al agua el Tte. don Gregorio Gallego cabo don Angel Moran y marineros José López Matias y Baldomero Iglesias.

El Sr. Gallego viendo el Sr. Barracas en situación angustiosa se dirigió en su auxilio, consiguiendo salvarlo y seguidamente cooperó con sus subordinados al salvamento de los demás, operación que se llevó felizmente á cabo, y en la que intervino de modo muy directo el bote del General Marina y el en que iba el Capitán del puerto. Este Sr. dictó acertadas disposiciones para recuperar como lo fué el barco zozofrado.

Las distinguidas damas que ocupaban el salvavidas sufrieron gran

emoción con el desgraciado accidente, calmándose cuando vieron dentro de él á todos los naufragos.

Numeroso público, desde el pretil del muelle militar, siguió con ansiedad de interés las operaciones de salvamento tributando una ovación á los valientes y arrojados marinos que son dignos de especial recompensa.

La Compañía de Mar prestó un nuevo y señalado servicio que añadirá á los muchos anteriormente realizados que tanto la enaltecen.

Reciban nuestra felicitación no solo los salvados sino cuantos intervinieron en el salvamento.

Los naufragos no sufrieron más daño que el susto y el consiguiente remojon cosa que muy deveras celebramos.

Canto á la Bandera

El jurado calificador en el concurso abierto por el Excmo Sr. Ministro de la Guerra para premiar la mejor salutación á la bandera con destino á las escuelas de primera enseñanza ha designado la siguiente composición que bajo el lema *Viriato* ha escrito el inspirado poeta D. Sinesio Delgado.

¡Salve, bandera de mi Patria, salve! y en alto siempre desafía al viento, tal como en triunfo por la tierra toda te llevaron indómitos guerreros.

Tú eres España, en las desdichas (grande,

y en ti palpita con latido eterno el aliento inmortal de los soldados que á tu sombra, adorándote murieron.

Cubres el templo en que mi madre (reza,

las chozas de los míseros labriegos, las cunas donde duermen mis hermanos la tierra en que descansan mis abuelos.

Por eso eres sagrada. En torno tuyo, á través del espacio y de los tiempos, el eco de las glorias españolas vibra y retumba con marcial estruendo.

¡Salve, bandera de mi Patria, salve! y en alto siempre desafía al viento, manchada con el polvo de las tumbas, teñida con la sangre de los muertos...

NOTICIAS

Al Cielo

A los cinco meses de edad subió ayer al cielo la niña Enriqueta del Rio Romero hija del sargento de Artillería del mismo apellido.

Reciba la familia doliente nuestro pésame.

El «Sevilla»

Después de haber hecho la limpieza de sus fondos, este vapor correo salió ayer de Malaga, en viaje por los menores, debiendo llegar mañana á esia Plaza.

Comisión de catedráticos

Ha llegado la comisión de señores catedráticos del Instituto de Málaga que ha de examinar á los alumnos del Colegio de Nuestra Señora de la Victoria y á los que cursan privadamente sus estudios.

Componen aquella los señores don José Cabello, don Bernardo del Saz, don Luis Mendez, don Manuel Esteban Erizo, don Manuel Carballeda y don José Estrada.

Sean bienvenidos los respetables profesores.

De regreso

Han regresado los habilitados señores Vadillo, Pieri y López de Haro.

Se arresta

Por distintos hechos punibles han ingresado en el arresto dos indígenas, un hebreo y dos españoles.

A Gibraltar

En el «Oasis» marchó á Gibraltar el conocido banquero don Samuel Salama.

Rematado

Para continuar en este penal su condena ha ingresado un rematado del de Ceuta.

Viajeros distinguidos

En el «C. de Mahón» y acompañada por su Sr. padre ha llegado la bella señorita Rosario del Saz, que se alo-

jo en casa de sus amigos los señores de la Cuadra.

También se encuentra entre nosotros un hijo del Catedrático Sr. Cabello.

Nuestra bienvenida.

Artículo

El «Africa», apreciable colega de Ceuta y «La Correspondencia Militar» reproducen integro el artículo «España y el Proyecto de policía» original de nuestro compañero señor Lobera, con el que se muestran en un todo conformes.

Agradecemos á los colegas la atención que nos dispensan.

Movimiento de población

Durante el mes de Junio finado, se han inscrito en el Registro civil de esta plaza: 33 nacimientos, uno de ellos procedente del Peñón; 44 defunciones, una de ellas de Chafarinas y dos matrimonios.

Consejo

Hoy á las diez bajo la presidencia del Sr. Teniente Coronel del Bón. Disciplinario D. Venancio Alvarez Cabrera y en la Sala de Banderas del expresado Cuerpo y con arreglo al artículo 566 del Código de Justicia Militar se verá y fallará en Consejo de Guerra ordinario de cuerpo la causa instruida contra el soldado del expresado Batallón Antonio Peralta Orquellada, por los delitos abandono de servicio de armas y deserción al extranjero. Asistirán como vocales los Capitanes Don Simón Serena Moreno, Don Cipriano Nieto Gonzalez y Don Manuel Moreno Sarraís del Cuerpo del acusado, Don Angel Rubiano Herrera del Regimiento Infantería Melilla número 59, Don Camilo Barraca Ruiz-Mateo del cuerpo del acusado, Don Juan Lopez Vicencio del Regimiento Infantería Melilla número 59. Como suplentes los de igual clase Don Lucas de la Cuadra Suero del cuerpo del acusado, Don Román Bayo Ayala del Regimiento Infantería Melilla núm. 59. Como Asesor el Teniente Auditor de tercera clase Don José Maria Laguna. Como fiscal el Capitán de las Tropas de Artillería Don Joaquin Rey Pardo y como defensor el primer teniente de las Tropas de Artillería Don Acisclo Antón Pelayo.

Un parricidio

CUENTO

ban; que me echaban al arroyo. Me sobrecogió una tristeza espantosa mezclada con odio, cólera y asco; sentía una indignación profunda contra aquella falta de Justicia, de rectitud, de honor, de afección. Eché á correr para alcanzarles á lo largo del Sena, que debían seguir para ganar la estación Chatou.

Pronto les alcancé. Era ya de noche. Andaba con precaución por sobre la hierba, de modo que no me oyeron. Mi madre continuaba llorando. Mi padre decía: «Es culpa tuya. ¿Porqué quisistes verle? Ha sido una locura. Hubiéramos podido favorecerle de lejos, sin necesidad de que nos viera. Ya que no podemos reconocerle ¿á que hacer esas visitas peligrosas?»

Entonces me precipité hácia ellos, suplicante. Balbuceé: Ya ven ustedes que son mis padres.

De han echado ya una vez. ¿Me rechazarán otra, toda via?

Entonces seña presidente, me levantó la mano, lo juro por mi honor, por la ley, por la república. Me pegó, y al cogerle yo por el cuello sacó ún revólver.

No se lo que pasó por mí; tenía el compás en el bolsillo; le heaf mientras pude.

Entonces (ella gritó: «¡Socorro! ¡Al asesino!» arrancándome la barba. Parece que tambien la maté. ¿Acaso sé lo que hize en aquel momento?

Luego, cuando les ví á los dos inmóviles, los adroje al Sena sin reflexionar.

Esto es lo que tenía que decir. Juzgarme ahora.

**

El acusado se sentó. Ante aquella revelación se suspendió la vista. Pronto ha de reanudarse. Si fuéramos jurados ¿que le haríamos á ese parricida?

Guy de Maupassant.

Bazar de la Unión

Economato Militar y

La Estrella Oriental

San Miguel 26

DAVID J. MELUL

Completa colección en lanas, alpacas y driles (género inglés) para traje de caballero.

Variado y bonito surtido en encajes y aplicaciones, agremanes, bordados y cintas de seda.

Plicés y entredós de gasa, alta novedad.

Géneros de punto.

Camisas, cuellos, puños y corbatas. Sombreros de paja para caballeros y niños.

Perfumería de las más acreditadas marcas.

Juguetes y caprichos para regalo.

Muebles de Viena y del país.

Loza y cristal, batería de cocina é infinidad de artículos difícil de enumerar.

Saldo en cretonas y piqué á 0'25 pesetas metro.

Precios sin competencia.

Telegramas

De nuestro corresponsal
la Agencia FABRA
Una visita

A las nueve de la mañana han llegado los Reyes en automovil á Segovia con objeto de hacer su anunciada visita á la Academia de Artillería.

Los Soberanos visitaron una á una las dependencias de la Academia deteniéndose de un modo especial en las salas de mecánica, laboratorio químico montado con arreglo á los últimos adelantos y biblioteca.

En los gabinetes de física vieron funcionar una preciosa instalación de rayos X, sacándose varias fotografías de sus ma-

nos. Los augustos visitantes quedaron muy satisfechos de su visita y así lo manifestaron al Director del centro militar docente.

En uno de los salones se ofreció á SS. MM. un lunch.

Al salir del edificio esperaba un inmenso gentío que vitoreó á los Reyes.

Cambios
Día 3.

Paris 10'70
Londres 0000

Extradición

El súbdito de la República Argentina Frias que como se sabe fué detenido á la puerta del hotel de Roma como autor de un importante desfalco ha ingresado en la cárcel mientras se tramita un expediente de extradición con arreglo al tratado de la Argentina.

El detenido niega en absoluto que ha cometido el delito de que se le acusa.

Dicase que es posible que parte de los fondos estén en poder de un amigo suyo.

Se suspende

Al saberse que habia sido suspendido el Consejo anunciado cuando ya llegaban los ministros á la presidencia empezó á circular rápidamente el rumor de que ocurrían novedades políticas pues nadie daba crédito á la versión de que el Presidente se encontraba enfermo.

Comentarios

En los círculos se hacían vivos y variados comentarios sobre la causa de la suspensión del Consejo.

Afirmase que aunque todo parecia ir en paz dentro del Gabinete no lo era así en efecto pues algunos ministros iban al Consejo dispuestos á que se aclarase el asunto de la disolución de las Cortes, estando dispuestos á renunciar á sus carteras si así no se hacía.

Sin despacho

Dicase que un ministro ignorando si mañana seguiría siéndolo se ha negado á despachar con el alto personal de su ministerio.

¿Vienen?

Corre el rumor de que mañana vendrán los Reyes á Madrid.

Relacionase este viaje con la marcha de la política.

Tormentas

Siguen las tormentas causando grandes daños en los campos de la Península.

En la provincia de Castellón son muy grandes las pérdidas causadas por el arbolado de naranja.

De varios puntos de Cataluña se reciben noticias parecidas.

Motín

Un despacho de Barcelona dice que en Hortafranchs se ha amotinado el vecindario siendo precisa la intervención de la Guardia Civil.

La benemérita fué recibida á pedradas cargando entonces para dispersar á los grupos.

Se han hecho algunas detenciones.

Insiste

«La Correspondencia Militar» insiste en que son ciertas las manifestaciones que atribuyó á Maura.

Confianza

En los centros financieros se dice apoyándose en noticias oficiosas que se confía en llegar pronto á un arreglo comercial con Francia.

Pesimismo

Las noticias políticas siguen siendo pesimistas creyéndose inminente la disolución de las Cortes.

Obras

Tan pronto como los Reyes salgan para San Sebastian y el extranjero se empezarán en los palacios del Pardo y de La Granja varias obras de reforma.

A La Granja

Dicase que á su regreso á España los Reyes se dirigirán á La Granja donde pasarán una corta temporada.

Periodico

Se atribuye á los carlistas el proposito de fundar un periódico que se llamará «Patria Nueva».

Acuerdos

Una comisión de obreros panaderos ha confereciado con otra de patronos conviniendo tras breve discusión en someter sus diferencias al arbitraje del Instituto de Reformas Sociales.

Supresión

La Duma ha votado la supre-

sión de la pena de muerte en el imperio moscovita.

Nombramiento

Es objeto de comentarios la circunstancia de no haber aparecido el decreto nombrando al Sr. Cobian Gobernador de Barcelona.

Regreso

Ha regresado de Andalucía el Inspector de Policía Memento que ha entregado al Sr. Quiroga Ballesteros una caja conteniendo todos los documentos recogidos.

Detencion

En Ocaña ha sido detenido un individuo sospechoso cuyas señas coinciden con las del anarquista Ariño.

Consejo

Asegúrase que de reunirse hoy el consejo de Ministros saldría de él una nota oficiosa conteniendo el programa del actual gabinete bajo la base de la disolución de Cortes.

Disposiciones

«El Liberal» dice que el Ministerio de la Guerra dictará hoy una R. O. ampliando las facultades de que actualmente se encuentran investidos los Capitanes Generales de las regiones.

El mismo periódico dice que mañana se publicará otra Real Orden relacionada con la cuestión religiosa determinando cuales son las obligaciones de los soldados para con el culto católico y fijando los casos en que por profesar otras creencias religiosas estarán exentos de asistir á ciertos actos.

ADVERTENCIA

A causa de averías producidas por los temporales en las líneas telegráficas de la Península ayer noche se comunicaba esta estación con dificultad y por este motivo no recibimos completo el servicio de nuestro activo corresponsal Fabra.

Junta de Arbitrios

ANUNCIO

Habiendo esta Junta establecido un centro de vigilancia en el barracón sito en la calle de Santa Barbara junto á la casa de Salama, todos los vecinos de esta plaza podrán acudir á la citada dependencia para estampar en el libro de reclamaciones que al efecto se llevará en la misma, cuantas deficiencias noten en los servicios públicos á cargo de esta Corporación, á fin de que puedan ser aquellos corregidos con la mayor brevedad.

Los que deseen podrán estampar sus reclamaciones de su puño y letra y dejar anotado su domicilio.
Melilla 23 de Junio 1906.—D. O. de S. E. El Vocal Secretario.—Manuel Ferrer.—Rubricado.

Novedades de París

Bonito surtido ha recibido la Señora de Santa Cruz, con gran variedad en objetos y confecciones.
Orozco 2, pral. derecha.

El Regulador

Grandos novedades de Paris, Berlin y Barcelona que ofrece á precios ventajosos.

Por 2'25 ptas. precioso corto traje Señora.

Muebles novedad al contado y á plazos.

CARMEN, 2

Almoneda

Se venden varios muebles.
Isabel la Católica 4.

Se traspasa un establecimiento de comestibles en la Calle de Estopiñan núm. 7.
En la misma casa informarán.

SE ALQUILA

El local que ocupa el Palacio de Proyecciones calle del Gran Capitán (Polígono), más el gran local que ocupa actualmente D. José Ruiz, 26 General Margallo. Informará, Abastecedor del Casino Militar.

Se traspasa

Un establecimiento en la calle del General Margallo núm. 10. En la misma casa darán informe.

Almacenes de maderas

DE

RAFAEL GARCIA

Esta antigua y acreditada casa acaba de recibir un importante cargamento de MADERAS DE PINO ROJO en tablones y viguetas de varias dimensiones, cuyo artículo de inmejorable calidad ofrece á precios sumamente ventajosos y hasta hoy desconocidos en la Plaza y que pueden competir con los que de ordinario vienen cotizándose en Málaga.

DOMICILIOS

Castelar 38, (Barrio del Carmen) y Avenida de Martinez Campos 3, (Polígono).

CONVIENE VISITAR EL

BAZAR BENCHIMOL

que acaba de recibir grandes novedades para la temporada de verano.

Tejidos de todas clases, perfumería de las mejores marcas, quincalla, cestería, camisas, puños, cuellos, corbatas, sombreros de paja y mil artículos que puede ofrecer en las mejores condiciones de calidad y precio.

No comprar sin antes visitar este establecimiento.

Jardines 5 (Mantelete)

Se alquila

El piso alto de la casa núm. 1 calle Alfonso 12; para su ajuste en la planta baja establecimiento del Sr. Benarroch, (frente al mercado).

La Cosmopolita

Depósito de Cerveza y Nieve de la Fábrica de EL MEDITERRANEO de Málaga.

MURO X

Cajas de 24 botellas enteras á 0'70 céntimos de peseta una.

Cajas de 48 medias, á 0'40 céntimos de peseta una.

Cajas de 54 cuartos, á 0'20 céntimos de pesetas una.

Litro en barril ó suelto, á 0'60 céntimos de pesetas.

Arroba de Nieve, Ptas. 3

Kilo " " " 0'50

FÁBRICA DE MOSAICOS HIDRAULICOS

Y TODA CLASE DE TRABAJOS EN PIEDRA ARTIFICIAL

RAMIREZ Y FERNANDEZ EN COMP. — MELILLA

Fábrica: Paseo del Gral. Hernandez.—Despacho: Iglesia 11, bajo, derecha.

Esta casa no ha omitido gasto para montar una fábrica, que tanto en producción como en calidad y colores puede competir con las mejores del mundo, siendo los precios los más económicos conocidos hasta hoy.

Conocida es sin discusión la inmensa superioridad de estos pavimentos sobre todos los de arcilla, pues son los únicos que evitan la humedad en las habitaciones y cuanto más se lavan aumenta su dureza y brillo, ocurriendo todo lo contrario en las losetas de barro cocido, que con la humedad pierden su brillo y hacen polvo

SE DAN TODA CLASE DE FACILIDADES DE VENTA

SANTA BARBARA

Academia preparatoria para carreras civiles y militares

DIRECTOR:

Capitán de Artillería Don Cándido Lobera

En este antiguo centro de instrucción comenzó el dos de Julio el curso para la convocatoria de 1907.

En la del corriente año, han obtenido plaza cuatro alumnos de los cinco presentados: dos en Infantería, uno en Artillería y otro en Administración.

IGLESIA NÚM 2

Economato militar

Ultimos géneros llegados

Leche condensada la lechera	Lata	0'60
Salmón		0'80
Langostinos		0'90
Salchicha alemana		1'25
Jamón de Montánchez añejo	Kg.	4'00
del año último		3'50
Salchichón ameritano		2'75
Milán		4'30
Petróleo	Caja	11'00
Teteras decoradas, con jalea	Una	2'25
Jarros		2'25
Vasos		0'75
Jarros		1'25
Mantequeros		1'00
Queso manchego	Kg.	3'00
Longaniza		3'75
Morcilla de lomo		4'00
Sidra El Gastrero, botella de un litro		1'50
medio		0'90
Vino Pedro Ximen	Litro	0'75
Rome		0'75

ALMACEN DE SALDOS

Gran surtido en géneros de todas clases y ropas hechas, que se realizan á precios muy ventajosos. Gran surtido en loza, cristal, ferretería y perfumería, que podemos ofrecer como verdadera ganga.

Margallo, 29 (Polígono)

La leche

mejor y más fresca es la que vende por mañana y tarde Bernardo el Panadero en su puesto de pan situado en el Mercado.

La Ibérica

DE LA

Viuda de Ramirez y Hermano

Extenso y variado surtido de calzado á la venta á precios económicos.

Especialidad en el calzado á la medida y en pieles finas.

Calle San Miguel, 23

marmolista y Lapidario

Juan Saenz Jimenez

Taller, General Margallo, 28

Se confeccionan toda clase de trabajos pertenecientes á este ramo á precios económicos.

Para encargos; avisar en la Sombrereria del Sr. Ledot, (Manteleta).

Almacén de maderas y materiales

DE

Salvador Botella

Carretera del Cementerio

Tablones de pino rojo de 3 y 1¼ pulgadas por 9 y 3¼, á 9 pesetas las 5 varas.—Yeso á 1'50 saco. Estos precios se entenderán al contado y el 2 por 100 descuento.

Los sacos que no se devuelvan se cargarán á 0'50 uno.

Gran Hotel Colón, antes Asia

General Margallo, 26

Bonitas habitaciones con hermosas vistas al mar y esmerado servicio.—Cocina Española y Francesa.—Grandes variaciones en las comidas.

Se sirven cubiertos sueltos y se admiten abonos mensuales.

Señores: visitar el Gran Hotel Colón, en el cual encontrarán ustedes esplendidez, confort y economía y excelente trato por parte de los nuevos dueños.

Se recomienda á los Consumidores

El mejor de los Aguardientes embotellados de fabricación española.

Caja de 12 botellas de litro, 22 pesetas.

Royal Flor Anís

Miguel Limiñana.—Orán

Depósito: GRAN CAFE YUDAH.—General Macias, al lado del Casino Español.

PASTILLAS BONALD

CLORO-BORO-SÓDICAS CON COCAINA

De eficacia comprobada por los señores Médicos para combatir las enfermedades de la boca y de la garganta: Tos, ronquera, dolor, inflamaciones, picor, fajas, ulceraciones, sequedad, granulaciones, afonía producida por causas periféricas, fetidez del aliento, etc. Las pastillas BONALD, premiadas en varias Exposiciones científicas, tienen el privilegio de que sus fórmulas fueron las primeras que se conocieron de su clase en España y en el extranjero.

Acanthea Virilis

Poliglicerofosfatada Bonald.—Medicamento antineurasténico y antidiabético. Tonifica y nutre los nervios óseo, muscular y nervioso y lleva á la sangre elementos para enriquecer el glóbulo rojo.

Frasco de Acanthea granulada, 5 pesetas. Frasco del viuo de Acanthea, pesetas.

Elíxir antibacilar BONALD

DE

Thiocolcinamo-vanádico fosfoglicérico

Combate las enfermedades del pecho.

Tuberculosis incipiente, catarros bronconeumónicos, laringo-faríngeos, infecciones gripales, palúdicas, etc.

PRECIO DEL FRASCO, 5 PTAS.

De venta en todas las farmacias y en la del autor, Núñez de Arce (antes Gorguera), 17, Madrid. En Barcelona, Gignás, 5.

Para Almería y Barcelona

El día 26 de Julio saldrá de este puerto para Almería y Barcelona el magnífico vapor español

VÉLARDE

Admitiendo carga y pasajeros á los precios siguientes:

Para Almería.—Carga: Tonelada, 6 ptas.—Pasajeros: En 1.ª clase, 10 ptas.; en 3.ª id., 5 id.

Para Barcelona.—Carga: Tonelada, 18 ptas.—Pasajeros: En 1.ª clase, 45 ptas.; en 3.ª id., 25 id.

Consignatario: D. David J. Melul.-San Miguel, 26.

NOTA.—Los gastos de guías, impuesto de transportes marítimos, acarros y demás serán de cuenta del receptor.

EL BUEN ACUERDO

Establecimiento de Ferretería y Droguería

Esta casa tiene el gusto de ofrecer al público un buen surtido de ferretería para toda clase de construcciones, drogas industriales, aceite de linaza superior, colores, barnices, purpurinas, anilinas, pinturas elaboradas á máquina en el mismo establecimiento, brochas y pinceles de todas clases, cola superior para carpinteros, etc. etc.

Hierros vizcaínos planos y redondos, llantas para carruajes y carros, cañoneras y hierro especial para herraduras.

Todos los artículos de calidad insuperable y precios muy moderados.

BARRIO DE ALFONSO XIII

Junto al Establecimiento de Don Antonio Montes

Academia de Música

Dirigida por D. Enrique Rodriguez

Plan de estudios del Conservatorio de Madrid. Precios: Solfeo, Piano, Canto ó Armonía elemental, cinco pesetas al mes, á domicilio desde 10 pesetas.—Hay piano para estudiar.—Florentina 2.

Gran café Yudah

General Macias,

junto al Casino Español

Gran surtido en licores, Cognacs, Ponches, Vermouhts, de las más exquisitas marcas nacionales y extranjeras.

Superior Cerveza alemana Pilsen. Café sin rival. Servicio esmerado á domicilio.

Especialidad en café tostado á diario, á Ptas. 2'50 idlo.

Planos

Se alquilan y venden al contado y á plazos de las mejores mareas nacionales y extranjeras.

Tambien se venden partituras de todas clases.

Filarmonía: Paseo Central del Parque Hernandez, en las primeras casas de la acera derecha.

Imprenta de El Telegrama del Rif

Fés de vida, 2 por 5 céntimos.

Listas de embarque, id. id. id.

Recibos para cobrar alquileres de casa, el 100'0'45 ptas.

Esquelas de defunción, tarjetas de visita y toda clase de trabajos tipográficos á precios económicos.